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Frage der/des Abgeordneten Dr. Matthias Güldner, Dr. Maike Schaefer und Fraktion Bündnis 
90/DIE GRÜNE 
 

„Bundeshilfe für Ganztagsschulen und Horte gestrichen“ 
 
Für den Senat beantworte ich die Fragen wie folgt: 

Zu Frage 1 bis 3: 

Die den gestellten Fragen zu Grunde liegende Annahme, dass die Bundeshilfen für die 
Ganztagsschulen und Horte ab dem Haushaltsjahr 2019 gestrichen werden, hat sich nicht 
bestätigt. Die diesbezügliche Berichterstattung in den Medien war nicht zutreffend. Vielmehr 
hat die Bundesregierung erklärt, an ihren Plänen zum Ausbau der Ganztagsschulen 
festzuhalten. Das beträfe neben der vorgesehenen Schaffung von Rechtsansprüchen für 
Ganztagsbetreuung von Grundschulkindern auch die Bereitstellung von zwei Milliarden Euro 
aus Bundesmitteln in der laufenden Legislaturperiode. Das Bundesministerium für Bildung 
und Forschung und das Bundesministerium für Familie, Senioren, Frauen und Jugend haben 
den Ländern gegenüber mitgeteilt, dass das Bundesministerium für Finanzen bestätigt habe, 
dass Vorsorge für den Ausbau von Ganztagsschulen und Horten für das Haushaltsjahr 2019 
getroffen werde für den Fall dass in 2019 entsprechende Planungen umgesetzt werden 
könnten. Ausschlaggebend werde daher sein, dass der zwischen Bund und Ländern 

begonnene Prozess für das Gesetzgebungsverfahren und das Investitionsprogramm zügig 
durchgeführt wird, um im Jahr 2019 rechtzeitig zu Ergebnissen zu kommen.  

 


